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CLUB ALPINO ITALIANO 

REGIONE DEL VENETO 
 

VERBALE DELLA 14
a
 ASSEMBLEA REGIONALE DEI DELEGATI DEL VENETO 

Belluno, 11 novembre 2011 
 

A seguito di regolare invito inoltrato a tutti i Delegati, sabato 11 novembre 2011, nella Sala Parrocchiale di Cavarzano - Via Bortolo 

Castellani 3 – Belluno, ha luogo la l4
a
 Assemblea Regionale dei Delegati delle Sezioni del Veneto del Club Alpino Italiano. 

 

Ordine del giorno 
 

1.- Nomina del Presidente dell’Assemblea, del Segretario e di quattro scrutatori. 

2.- Lettura ed approvazione del verbale della 13
a
 Assemblea di S. Donà di Piave del 19 marzo 2011. 

3.- Sede della 15
a
 Assemblea Regionale dei Delegati di primavera 2012. 

4.- Comunicazioni del Presidente Regionale del Veneto Emilio Bertan. 

5.- Le polizze assicurative del CAI: aggiornamenti, anche alla luce delle recenti direttive regionali (rel.: Dott.ssa Andreina 

Maggiore - Direttore del C.A.I. – e Dott.ssa Annalisa Lattuada – Sede Centrale; F. Romussi). 

6.- Elezione di tre componenti del Comitato Direttivo Regionale. Scadono: 

 DA DEPPO Emilio (Sez. Domegge) – rieleggibile 

 ETRARI Ezio (Sez. Verona) – non rieleggibile per raggiunti limite d’età (art. 71.6.f Reg. Gen.) 

 PASTEGA Giuseppe (Sez. Feltre) – non rieleggibile su richiesta del medesimo 

7.- Elezione della Commissione regionale Speleologia. Scadono: 

 CERATO Fanny (Sez. Schio) – IS – rieleggibile 

 DANIELI Antonio (Sez. Mestre) – non rieleggibile per mancanza titolo 

 EDIFIZI Stefano (Sez. Padova) – non rieleggibile per mancanza titolo 

 LESSIO Lorenzo (Sez. Bassano del G.) – non rieleggibile per mancanza titolo 

 MAZZAGLIA Giuseppe (Sez. Feltre) – non rieleggibile per mancanza titolo 

 SAURO Francesco (Sez. Bosco Chiesanuova) – INS – rieleggibile 

 SAMASSA Gabriele (Sez. Oderzo) – non rieleggibile per mancanza titolo 

8.- Elezione della Commissione regionale Tutela ambiente montano (TAM). Scadono: 

 COLLAVO Massimo (Sez. Feltre) – ORTAM -  rieleggibile 

 DALLA COSTA Giorgio (Sez. Schio) – ORTAM -  rieleggibile  

 FURLAN Guido (Sez. Mestre) – ORTAM - rieleggibile 

 PAPUZZI Simone (Sez. Rovigo) – ORTAM - rieleggibile  

 RODEGHIERO Barbara (Sez. Asiago) – ORTAM - rieleggibile 

 SAGUI PASCALIN Domenico (Sez. Val di Zoldo) – non rieleggibile su richiesta del medesimo 

 SPEROTTO Diana (Sez. Schio) – non rieleggibile su richiesta della medesima 

9.- Applicazione al volontariato (manutenzione sentieri, lavori nei rifugi, ecc.) del D.lgs. 9.4.2008 n. 81 “Tutela della salute e 

della sicurezza nei luoghi di lavoro” (rel. R. Paneghel e S. Pigato). 

10.- Campagna Montagna Amica & Sicura: considerazioni sulle due edizioni svolte e programmi futuri (rel. R. Montesel). 

11.- 150° del Club Alpino Italiano: manifestazioni proposte per soci e sezioni del Veneto (rel. F. Carrer).   

12.- Comunicazioni dei componenti del Comitato Centrale di Indirizzo e Controllo; della Fondazione A. Berti, della Redazione de 

Le Alpi Venete. 

 

Presenti. Partecipano n. 136 Delegati (78,61%) su un totale di n. 173, di cui n. 92 presenti di persona e n. 44 per delega, in 

rappresentanza di n. 49 Sezioni (76,56%) su un totale di 64: Agordo, Alpago, Arzignano, Auronzo, Bassano del G., Belluno, Bosco 

Chiesanuova ®, Calalzo, Camposampiero, Castelfranco V., Cesare Battisti Verona, Cittadella, Conegliano, Cortina d’A., Dolo, 

Domegge di C., Este, Feltre, Fiume, Legnago, Longarone, Lonigo ®, Lorenzago, Malo, Mestre, Mirano, Montebelluna, Montecchio 

M. ®, Motta di L., Oderzo, Padova, Pieve di C., Portogruaro, Recoaro T. ®, San Bonifacio, San Donà di P., San Pietro in C., San Vito 

di C., Schio, Thiene, Tregnago, Treviso, Val di Zoldo, Valcomelico, Valdagno, Venezia, Verona, Vicenza, Vittorio V.  (®  =  

rappresentate da delegati di altra sezione). 

Sezioni non rappresentate: Asiago, Chioggia, Dueville, Fiamme Gialle, Livinallongo del Col di Lana, Lozzo di C., Marostica, 

Montebello V., Pieve di Soligo, Ponte di P:/Salgareda, Rovigo, Sappada, Spresiano, Trecenta, Vigo di C. 
 

Accertata la validità dell’Assemblea, essendo presenti, di persona o per delega, il 78,61% dei Delegati assegnati alle Sezioni del 

Veneto, il Presidente Regionale Emilio Bertan dà inizio ai lavori alle ore 14,10 salutando i Delegati intervenuti. Traccia un ricordo 

della Sezione ospitante ed introduce il suo Presidente Alessandro Farinazzo, ringraziandolo, unitamente alla Sezione e 

all'Amministrazione comunale, per l'accoglienza riservata. Ricorda inoltre il ventennale della Fondazione Angelini ed introduce gli 

ospiti che interverranno nel corso dei lavori: Sergio Reolon, consigliere della Regione Veneto, Andreina Maggiore, Direttore del CAI, 

Annalisa Lattuada della Sede Centrale CAI. 

Il Consigliere regionale Sergio Reolon sale sul palco per portare il suo saluto all'Assemblea. Ringrazia il CAI Veneto per quanto fatto 

all'interno del progetto Dolomiti patrimonio mondiale UNESCO, riconoscendo che il Club Alpino ha lavorato da solo ed il progetto è 

da rilanciare. Fa una rapida carrellata sugli argomenti di grande attualità, quali la regolamentazione dell'attività di elitrasporto in 

ambiente montano, lo sfruttamento delle risorse idriche e la cura dei sentieri, ribadendo  il proprio impegno personale a supportare le 
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richieste che vengono dal CAI. 

Il Presidente Regionale Bertan ringrazia il Consigliere Reolon e assicura che il CAI Veneto continuerà a fare la sua parte per la 

montagna, auspicando che le molte iniziative in corso vadano a buon fine. 

 

Punto 1 dell’o.d.g. - Nomina del Presidente dell’Assemblea, del Segretario e di quattro scrutatori. 

Il Presidente Bertan propone, come di consuetudine, il Presidente della Sezione ospitante Alessandro Farinazzo, a presiedere 

l’Assemblea. L’Assemblea approva all’unanimità. 

Il Presidente Farinazzo ringrazia l'assemblea per la fiducia accordata e ricorda i 120 anni di gloriosa storia della Sezione di Belluno. 

Propone quali scrutatori Alberto Baldoin, Marino Casagrande, Luigi De Pra, Stefano Val; segretario Luca Zanatta. L’Assemblea 

approva all’unanimità. 

 

Punto 2 dell’o.d.g. - Lettura ed approvazione del verbale della 13
a
 Assemblea di S. Donà di Piave del 19 marzo 2011. 

Il verbale della 13
a
 ARD tenutasi a S. Donà di Piave il 19 marzo 2011 viene dato per letto, essendo stato inviato precedentemente ai 

Delegati, e viene  approvato a maggioranza con due Delegati astenuti, nessun contrario. 

 

Alle 14.55 arriva il sindaco di Belluno Antonio Prade che porta i saluti dell'Amministrazione comunale ai convenuti. Il Sindaco 

ricorda l'importantissima funzione del CAI  come veicolo delle istanze delle comunità della  montagna verso quelle della pianura. 

 

Bertan ringrazia e chiama sul palco Fabio Bristot, Presidente della Delegazione Bellunese del Soccorso Alpino; oggi ricorre il primo 

anniversario dalla morte di Matteo Fiori, mentre il 2011 ha visto le gravi perdite, nelle file del Soccorso Alpino, di Alberto Bonafede e 

Aldo Giustina, periti in parete sul Pelmo durante un soccorso. L'Assemblea si raccoglie per un minuto di silenzio in loro ricordo. 

 Fabio Bristot “Rufus” ringrazia la Presidenza sia per l'invito e per il ricordo tracciato. 

 

Punto 3 dell’o.d.g. - Sede della 15
a
 Assemblea Regionale dei Delegati di primavera 2012. 

Viene stabilito che la 15
a
 ARD del Veneto si terrà a Feltre, per festeggiare il 90° della fondazione della Sezione. 

Per l'Assemblea congiunta Veneto–Friuli Venezia Giulia si candida la Sezione di Mirano che, tramite il proprio Presidente Marco 

Padoan, ricorda che il prossimo anno sarà il 30° anniversario della scomparsa di Alberto Azzolini, al quale la Sezione è intitolata; 

Padoan informa inoltre l'Assemblea che sono in programma altre manifestazioni lungo tutto il 2012. 

 

Il Presidente dell'Assemblea Farinazzo chiama quindi sul palco Sergio Viatori, componente del Comitato Direttivo Centrale del 

CAI, che porta i saluti del Presidente Generale Umberto Martini, impossibilitato a partecipare per altro concomitante impegno. 

Viatori pone l'accento sul problema della precaria situazione economico–finanziaria; ci sarà bisogno sempre di più dell'impegno di 

tutti per svolgere al meglio le attività pur mancando i finanziamenti da parte dello Stato. 

 

Punto 4 dell’o.d.g. - Comunicazioni del Presidente Regionale del Veneto Emilio Bertan. 

Il  Presidente Bertan relaziona l'Assemblea sulle principali attività portate avanti dal Gruppo Regionale nel corso del 2011. 

La collaborazione con la Fondazione Dolomiti UNESCO si è rafforzata, arrivando ad ospitare, il 21 aprile 2011, il Consiglio di 

Amministrazione della Fondazione al Centro Crepaz di Passo Pordoi, allargato ad amministratori della Regione Veneto, delle 

Provincie di Trento e Bolzano e dei Comuni di Canazei e Livinallongo del Col di Lana ; nel corso dell'incontro sono state presentate 

le idee-guida del progetto di ristrutturazione del Centro stesso, che hanno trovato ampio consenso. 

Il Presidente Bertan ringrazia il Gruppo di lavoro formato da Da Deppo, Farinazzo e Casagrande per il magnifico lavoro di 

preparazione dell' Expo Dolomiti, manifestazione svoltasi presso i padiglioni della Fiera di Longarone; è stata un' importante vetrina 

per il CAI e per tutti gli attori che operano nell'ambito della cultura della montagna. 

Il Presidente Bertan anticipa l’idea di istituire un corso per Dirigenti CAI, al fine di preparare i soci che si impegnano a ricoprire 

cariche sociali nel conoscere le proprie responsabilità. 

La mostra fotografica “Dolomiti: immagini di un patrimonio”, ospitata al Centro Crepaz nel mese di agosto ed ora itinerante, sta 

avendo un buon successo; le sezioni che volessero ospitarla devono prenotarsi attraverso il sito del CAI Veneto. 

La 13
a
 edizione del “Pelmo d'oro”, divenuta ormai manifestazione di carattere nazionale, è stata un successo. Nata con il patrocinio 

del CAI e della Provincia di Belluno, è ormai solo una “creatura” CAI. E' importante che, per non perdere la manifestazione, 

soprattuttole sezioni della Provincia di Belluno facciano pressione presso la Giunta provinciale perché l'impegno venga rinnovato. 

Ricordando per l'indomani la manifestazione a Casera Palantina contro la costruzione di impianti sciistici in Cansiglio, il Presidente 

Bertan ricorda come sia giusto manifestare ma augura intelligenza e capacità di dialogo; annuncia che presso la Regione è aperto un 

tavolo di confronto per capire quali siano le prospettive future. 

Bertan termina l'intervento ringraziando i componenti del Comitato Direttivo Regionale per il lavoro svolto durante tutto il 2011. 

Bruno Zannantonio sale sul palco per relazionare sui rapporti tenuti dal Gruppo Regionale nei confronti degli altri enti / portatori di 

interesse del mondo montano. Il rapporto con i Club Alpini dell’area dolomitica è improntato ad un confronto con scambio di idee e 

progettualità ed il dialogo vertente sui problemi della montagna è continuo; per il Gruppo Regionale del Veneto essere socio 

sostenitore della Fondazione Dolomiti UNESCO è soprattutto un modo di essere portatore delle istanze raccolte all'interno del mondo 

CAI. Molto buoni anche i rapporti con la Regione Veneto, anche se a grandi promesse non corrisponde spesso un finanziamento 

adeguato; con il superamento della LR 33, la possibilità è oggi quella di lavorare alla LR 180 (sviluppo del turismo di montagna) con 

possibili ricadute anche sulla sentieristica. 

 

Il Presidente dell'Assemblea Farinazzo chiama sul palco il presidente del Gruppo Regionale Friuli Venezia Giulia Antonio Zambon, 
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per un saluto. 

Antonio Zambon, ringraziando i presenti, concorda pienamente con l'analisi tracciata da Bertan e ricorda come lo scambio sia 

sempre elemento di crescita. 

 

Punto 5 dell’o.d.g. - Le polizze assicurative del CAI: aggiornamenti, anche alla luce delle recenti direttive regionali. 
Il Presidente Bertan introduce le dott.sse Andreina Maggiore e Annalisa Lattuada, ricordando come la Regione Veneto 

recentemente abbia ridefinito quali sono le “attività a rischio” per il servizio sanitario. 

 

Le relazioni presentate da Maggiore e Lattuada e da Francesco Romussi vengono allegate al presente verbale. 

 

Al termine delle presentazioni Carlo Rossi, Presidente della  Sezione di Feltre, chiede la parola per ricordare che circa il 70% dei soci 

si iscrive al CAI per la copertura assicurativa e che il premio pagato oggi è frutto anche di denunce mendaci inoltrate da tanti 

presidenti di sezione. Chiede cosa sia stato fatto (anche dall'ufficio legale) per  ostacolare ed eliminare il fenomeno.  

Lorenzo Dalla Vecchia, Direttore della Scuola di alpinismo di Vicenza, invita il GR a prendere posizione nei confronti della Regione 

che, a suo dire, in questo modo fa passare il messaggio che “andare in montagna è pericoloso”. 

Benito Roveran (Sezione di Verona) chiede informazioni alla dott.ssa Maggiore sui contenziosi tra soci ed assicurazioni. 

La dott.ssa Maggiore, rispondendo alle questioni sollevate, afferma che dal prossimo anno sarà possibile aprire dei procedimenti nei 

confronti di presidenti sezionale che si sono comportati in modo “leggero”; afferma altresì che non ci sono contenziosi pendenti tra 

soci e compagnia assicuratrice. 

Giorgio Fontanive (Sezione di Agordo), ricollegandosi alla presentazione della dott.ssa Maggiore circa i lotti andati deserti all'asta 

per l'assegnazione, chiede come sia stato previsto l'aumento degli importi per la prossima asta. 

La dott.ssa Maggiore riferisce che il lotto Soccorso volontari passa da 400.000 a 1.000.000 di euro, il lotto RC passa da 190.000 a 

400.000 euro, il Soccorso alpino soci passa da 290.000 a 400.000 euro. 

 

Al termine del dibattito il Presidente Farinazzo ringrazia i relatori per l’esauriente e chiara esposizione. 

 

Punti 6, 7, 8 dell’o.d.g. - Elezione di tre componenti del Comitato Direttivo Regionale, della Commissione regionale 

Speleologia,  della Commissione regionale Tutela ambiente montano (TAM). 

 

Il Presidente Bertan dà lettura delle cariche in scadenza all'interno degli organi del Gruppo Regionale, ringraziando i membri per il 

lavoro svolto. 

Romussi prende la parola per la presentazione dei candidati e ricorda che il GR appoggia la rielezione alla Vice presidenza generale 

di Vincenzo Torti. Il mandato dei rappresentanti della Commissione regionale Speleologia viene prorogato per mancanza di 

candidature. 

 

Alle ore 16.50 i lavori vengono sospesi per le operazioni di voto. 

 

I lavori riprendono alle ore 17.10, quando il Presidente dell'assemblea Farinazzo introduce Luigi Brusadin, Presidente della 

Fondazione Antonio Berti  per la premiazione dell'opera letteraria vincitrice del premio omonimo. 

Quest'anno la giuria ha deciso di premiare Fabio Cammelli per l'opera “Monte Cristallo” (Beltrame editore). 

Brusadin traccia un profilo di F. Cammelli e consegna il premio di € 1.500.  Silvana Rovis legge la motivazione del premio redatta 

dalla giuria incaricata . 

Interviene Fabio Cammelli che commosso ringrazia la Fondazione Berti e ricorda con orgoglio i tre anni di ricerche che sono alla 

base di questo libro, oltre alla soddisfazione di aver potuto dar voce a tanti alpinisti che altrimenti sarebbero oggi dimenticati.  Il 

presidente Bertan ringrazia Cammelli per aver donato alla 14
a
 Assemblea dei Delegati un momento di vera poesia. 

 

 Punto 9 dell’o.d.g. - Applicazione al volontariato (manutenzione sentieri, lavori nei rifugi, ecc.) del D.lgs. 9.4.2008 n. 81 

“Tutela della salute e della sicurezza nei luoghi di lavoro”. 

 Il Presidente Farinazzo introduce Roberto Paneghel, ingegnere e membro della Commissione centrale rifugi,  per la presentazione 

di un'analisi sul DL 81 “Tutela della salute e della sicurezza  nei luoghi di lavoro” applicata all'attività di volontariato. La 

presentazione di Paneghel viene allegata al presente verbale. 

Interviene Sergio Pigato, Presidente della Commissione Veneta Sentieri, ricordando che il CAI è responsabile della manutenzione dei 

sentieri a  livello nazionale ed essi rappresentano un bene di pubblica utilità. La presentazione di Pigato viene allegata al presente 

verbale. 

 

Punto 10 dell’o.d.g. - Campagna Montagna Amica & Sicura: considerazioni sulle due edizioni svolte e programmi futuri. 

Ruggero Montesel, coordinatore del Gruppo di lavoro “Montagna Amica”,  riepilogando su come sia nata la manifestazione, 

manifesta la propria soddisfazione derivante dall'aver visto lavorare insieme CAI, Soccorso Alpino e Guide Alpine. Ringrazia 

Massimo Doglioni per la realizzazione del sito, dal quale è possibile lo scaricamento di tutto il materiale prodotto. L'esperienza fatta 

nell'inverno 2010-11 è stata positiva e delle migliorie saranno portate in vista dell'edizione 2011-12. La sessione estiva ha avuto 

l'obbiettivo di concentrarsi sui gruppi organizzati, coinvolgendo i numerosi gruppi esterni al CAI presenti sul territorio. Anche in 

questo caso è stata importante la collaborazione con le Guide Alpine e con i gestori dei rifugi. Per l'estate 2012 il target individuato è 

quello dei ragazzi della scuola dell'obbligo, anche se ad oggi non è ancora chiaro come raggiungerli nel miglior modo possibile. 
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Montesel ricorda che sono le sezioni che dovono  essere il cuore dell'iniziativa, svolgendo l'attività formativa anche verso l'esterno 

della compagine sociale. 

 

Punto 11 dell’o.d.g. - 150° del Club Alpino Italiano: manifestazioni proposte per soci e sezioni del Veneto. 

Francesco  Carrer, Vice presidente del GR Veneto e coordinatore del Gruppo di lavoro “150° del CAI”, presenta il programma 

messo a punto per il 150° anniversario della fondazione del CAI, ricorrenza prevista per il 2013; plaude al lavoro infaticabile di 

Armando Scandellari, nella veste di propositore di eventi e manifestazioni. Carrer chiede all'assemblea di ratificare le scelte fatte in 

seno al CDR, per poterle inviare al Comitato Centrale al fine di vederle riconosciute come attività coperte dal logo ufficiale del 150°. 

L’Assemblea approva all’unanimità. 

 

La presentazione di Carrer viene allegata al presente verbale. 

 

Punto 12 dell’o.d.g. - Comunicazioni dei componenti del Comitato Centrale di Indirizzo e Controllo; della Fondazione A. 

Berti, della Redazione de Le Alpi Venete. 

 

Silvana Rovis riferisce sull'andamento della rivista “Le Alpi Venete”. Dopo tanti anni le sezioni editrici sono 87; ci sono state delle 

grosse difficoltà per i costi legati alla spedizione della rivista; nonostante ciò, anche per l'anno 2012 è stato deciso di mantenere la 

quota di abbonamento a 4 euro. Ringrazia inoltre tutte le sezioni per la collaborazione ed il rispetto dei tempi dimostrati. 

 

Il Presidente Bertan ringrazia Silvana Rovis e tutta la Redazione e dà lettura dei risultati della votazione. 

 

Elezione di tre componenti del Comitato Direttivo Regionale del Veneto 

Votanti   n. 136    

 Schede valide  n. 133 

Schede bianche  n.     3 

Schede nulle  n.     0 
 

Hanno ottenuto voti: 

 BRUTTI Alessandro n.    81   

DA DEPPO Emilio n.  110   

 GALEONE Enzo  n.    84   

MARCHIORI Luisa n.    67   

 

Elezione di sette componenti della Commissione Tutela ambiente montano (TAM) 

Votanti   n. 136 

Schede valide  n. 132 

Schede bianche  n.     4 

Schede nulle  n.     0 
 

Hanno ottenuto voti: 

 BRUSEGAN Maria Grazia n.  107   

 COLLAVO Massimo  n.  117   

 DALLA COSTA Giorgio  n.  110   

FURLAN Guido   n.    89   

PAPUZZI Simone  n.    89   

 RODEGHIERO Barbara  n.  106   

 

 Esauriti tutti i punti all’o.d.g. e non essendoci altri interventi, il Presidente Alessandro Farinazzo dichiara chiusi i lavori alle ore 

18.25, non prima di aver ringraziato tutti i partecipanti ed augurando un buon ritorno alle rispettive case non prima di essersi ristorati 

al buffet offerto dalla Sezione. 

 

 

  Il Verbalizzante       Il Presidente dell’Assemblea 

    Luca Zanatta             Alessandro Farinazzo 

 

 

 

 


